



MI PARROQUIA

Hoja Dominical de SANTIAGO de Cáceres

Esta HOJA se publica con la bendición del Excmo. y Reverendísimo Sr. Dr. D. Pedro Segura Sáenz, Arzobispo de Burgos y Administrador Apostólico de la Diócesis de Coria.

Santos de la semana

25 Domingo.—*La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo.* Ss. Anastasia, mr.; Eugenia, vg.

26 Lunes.—Ss. Esteban, dc., protomártir, Marino, mr.; Dionisio y Zósimo, pp., Arqueo y Zenón, obs., y Teodoro, cfs.

Se abren las velaciones.

27 Martes.—Ss. Juan, ap., evang.; Máximo, obs., Teodoro, Teófanos, mjs. y Nicerata, virgen, cfs.

28 Miércoles.—*Los Santos Inocentes.* Ss. Eutiquio, pb., Domiciano, dc. Domna, Agape, Teófila, vgs., Indes, Castor, Víctor, Rogaciano, Troadio y

Cesáreo, mrs.; Donión, pb., y Teodoro, mj., cfs.

29 Jueves.—Ss. Tomás, ob., Calixto, Félix, Bonifacio, Domingo, Víctor, Primiano, Liboso, Saturnino, Segundo y Honorato, mrs.; David, pf., y r.; Teófilo, Crescente, obs., Marcelo y Eululfo, abs. cfs.

30 Viernes.—La traslación de Santiago, ap. Ss. Sabino, Anisio, obs., Exuperanio, Marcelo, dcs., Venustiano, Mansueto, Severo, Apiano, Donato, Honorio y Anisia, mrs.; Eugenio, Liberio y Rainerio, obs.

31 Sábado.—Ss. Silvestre, p., y Melani, cfs., Sabiniano, ob., Potenciano, pb., Columba, vg, Donata, Paulina, Rústico, Nominanda, Serótina e Hilaria, mrs.

SANTO EVANGELIO

San Lucas, II 1-14.

El Evangelio de la primera Misa, tomado del capítulo segundo de San Lucas, refiere las circunstancias del nacimiento de Jesucristo, pues la Santísima Virgen y San José salieron de Nazareth a Judea, a la ciudad de Belén, porque siendo de la casa y familia de David, tenían que cumplir allí el edicto de César Augusto, que ordenaba el empadronamiento de todo el orbe sujeto a su dominio. Nacido el divino Salvador, un ángel comunicó la grata nueva a los pastores de la comarca, que estaban velando y custodiando su ganado, y con el ángel apareció una tropa numerosa de la milicia celestial, que alababan a Dios y decían: «Gloria a Dios en las alturas, y en la tierra paz a los hombres de buena voluntad».

San Lucas, II 15-20.

El Evangelio de la segunda Misa es continuación del mismo capítulo de San Lucas, en que refiere la presteza con que los pastores acudieron al establo de Belén, donde hallaron a la Virgen, a San José y al Niño echado en el pesebre. viendo confirmado lo que se les había dicho acerca de aquel Niño, por lo cual, después de adorarle, se volvieron, glorificando y loando a Dios por todas las cosas que habían oído y visto.

San Juan, 1 1-14.

El Evangelio de la tercera Misa está tomado del capítulo primero de San Juan, y nos habla de la divinidad del Verbo, que era ante todos tiempos; estaba con Dios de toda eternidad, como en su principio, siendo Dios él mismo e igual en todo a aquel de quien procede. Todas las cosas fueron hechas por él, que era la vida y la luz de los hombres. Dios envió a San Juan Bautista para dar testimonio del que era la luz verdadera, del que, habiendo venido al mundo creado por él, no fué conocido por el mundo. Y termina con aquellas hermosas y conocidas palabras: Y el Verbo fué hecho carne, y habitó entre nosotros: y vimos la gloria de él, gloria como de Unigénito del Padre, lleno de gracia y de verdad.

COMENTARIO

Tres son los Evangelios de las Misas que dicen todos los Sacerdotes el día de Navidad, como si uno sólo fuera insignificante para narrar toda la grandeza del misterio del Nacimiento.

Y así es en efecto, porque ni con estos tres Evangelios, ni como dice bellisimamente Fr. Luis de Granada del Dios, aunque el mundo se hinchase de libros serían insuficientes para describir y ponderar todo el amor, toda la humildad toda la abnegación que Jesús demostró en su Nacimiento.

Jesús Rey, Jesús, Dios, Jesús niño y Jesús pobre sin lugar en que albergarse, llorando y tiritando de frío es el

contraste mayor que pudo idear solamente el amor de un Dios.

Dichosos los pastores y ángeles que pudieron pasar a Belén para contemplar aquel prodigio; pero dichosos también nosotros que aun le podemos visitar en el Belén del Sagrario tan estrecho, pobre y humilde como el pesebre de la gruta en donde se nos da también como alimento.

Vayamos nosotros también con júbilo a visitar a Dios Niño como los pastores y guardemos y meditemos como María las enseñanzas que nos da en tan sublime misterio.

UN AÑO MÁS

Está para terminar el año de gracia de 1927. Nos hallamos en la última semana Un año más que se suma a la cuenta, más o menos larga, de los de nuestra vida. Y, por lo mismo, un año menos del total que se nos ha fijado para nuestra peregrinación por el mundo.

Se tiene por una dicha grande el vivir muchos años. Por eso se juzga una felicidad el ser joven, porque se esperan en lontananza muchos años; y se reputa una desgracia la vejez, porque ella es el término de la vida.

Claro es que piensan y sienten así

los que están encariñados con el mundo, los que apenas conciben otra vida que la de tejas abajo, sin darse cuenta de que esto más que vida es verdadera muerte.

Los cristianos hemos de pensar de otro modo diametralmente opuesto, que jamás nos conducirá a engaño. Siendo la vida una prueba a que Dios nos somete, no hemos de desear que sea más larga ni más corta, que lo que plegue a su divina Majestad. Y sea larga o corta, hagamos por cumplir en toda ella con nuestro destino en la tierra, que es el servir al Señor, y seremos felices.

El tiempo es un caudal que Dios ha

puesto en nuestras manos para que sepamos manejarlo y alcanzar de él un crecido interés, siendo codiciosos de buenas obras y no desperdiciando ni un sólo momento, porque si dicen que el tiempo es oro, están en un error. El tiempo es más que oro. El oro, al fin, como cosa corruptible, es vil escoria; mientras que el tiempo es el mayor de los tesoros, porque en él y por él podemos alcanzar a Dios, único bien. Por eso se dice que el tiempo vale tanto como Dios.

Pues examinemos bien los actos de nuestra vida durante el año que está agonizando, y veamos qué hemos hecho al paso de sus largas horas para alcanzar a Dios, en cumplimiento de nuestra misión en la tierra. Contemos los caudales de buenas obras que hemos ido acaparando para ganar los crecidos intereses que Dios ha de pagar por ellas; y veamos si, por el contrario, no sólo hemos desperdiciado el tiempo, sino que lo hemos malgastado, empleándolo en boberías, en vanidades o en pecados.

Y este ha de ser el criterio que guíe nuestros juicios y que informe nuestros sentimientos al terminar el año. Temamos que pasen los días y los meses y los años, si no los hemos aprovechado en el cumplimiento de nuestro deber, porque se acerca cada vez más la terrible hora de la inexorable cuenta.

Pero alegrémonos de que el tiempo corra, si, llenos de merecimientos, se acerca para nosotros el venturoso día del premio.

La Sede de Coria

En el Consistorio del 19 de los corrientes, ha sido preconizado Obispo de Coria el Ilmo. Sr. D. Dionisio Moreno Barrios, párroco de Santa Marina de León.

MI PARROQUIA se asocia con este motivo al júbilo de la Diócesis y envía al nuevo Prelado su respetuosa felicitación, juntamente con la adhesión más fiel y constante.

Nuevo Purpurado

En el mismo Consistorio ha sido nombrado Arzobispo de Toledo y Cardenal, el Rvdmo. Sr. Arzobispo de Burgos y Administrador Apostólico de esta Diócesis D. Pedro Segura Sáenz. Nuestra más cariñosa enhorabuena por tan merecida distinción.

Examen del feligrés

Al terminar el año, todo buen feligrés y todo lector de esta Hoja Parroquial debe atentamente examinarse sobre el cumplimiento de sus deberes para con la Parroquia. Cada uno pues, debe preguntarse:

—¿He tenido a mi Parroquia el cariño que todo buen hijo debe a su madre?

—¿He procurado cuanto está de mi parte honrarla, ayudarla y enaltecerla?

—¿He prestado o he negado alguna vez el concurso de mi asistencia a sus Comuniones diarias, a sus Misas y a sus ejercicios de la tarde?

—¿He contribuido con mis recursos o con mi presencia y mis trabajos de celo a las grandes solemnidades celebradas en ella durante el año?

—¿He procurado, si tengo posibles, contribuir en debida forma a sus múltiples necesidades?

—¿Deben algo a mi cooperación las reformas hechas en el templo?

—¿He procurado infundir en otros el amor a la Parroquia, llevándolos a ella?

—¿Tengo, en una palabra, la satisfacción de haber cumplido como buen feligrés, sin que me remuerda la conciencia por haber faltado en algo o en mucho a mis deberes para con mi Parroquia?

“Mi Parroquia, desea a sus lectores mil felicidades en las presentes Pascuas y pide al Divino Niño sus bendiciones para el nuevo año que empieza

Movimiento parroquial BAUTIZADOS

Día 18.—Lorenzo Salas López, de Nicolás y Vicenta.

CASADOS

Día 18.—D. Pedro Martínez Sandoval y D.^a Aurora Laso Durán.

DIFUNTOS

Día 18.—Dolores Andrada Ollero, de 55 años, casada con Luis Hernández Garcés Recibió los Santos Sacramentos de Penitencia, Viático y Extremaunción. Roguemos a Dios por su alma.

Cultos de la semana

Hoy, domingo, Misas rezadas desde las siete hasta las nueve. A las nueve la Parroquial solemne. Por la tarde, a las cinco y media, el ejercicio de las Jornadas de la Virgen, seguido de la Adoración del Niño Jesús.

En los demás días las Misas a las siete y media y ocho y media. Por la tarde el lunes termina el novenario de las Jornadas a las cinco y media, y continúa durante la semana el ejercicio ordinario con el santo Rosario y bendición con el Santísimo.

El jueves la comunión de los coros eucarísticos en las dos Misas, y por la tarde la Hora Santa.

El viernes la comunión en el altar de Jesús Nazareno y por la noche a las seis el Miserere con plática, Rosario, Via-Crucis y exposición del Santísimo.

El sábado a las cinco y media de la tarde, la salutación a la Santísima Virgen de Guadalupe.

MI PARROQUIA

Los que han tenido el cuidado de coleccionar todos los números de la Hoja Parroquial, se encuentran ahora en un tomito que deben desde luego encuadernar para empezar el otro tomo en los números sucesivos,

Después de encuadernado, repasado con frecuencia su lectura y encontraréis sin duda muchas curiosidades dignas de saberse sobre vuestra Parroquia y sobre el cumplimiento de vuestros deberes de cristianos.

Entre otras cosas hallaréis el santoral de todos los días del año, que muchas veces necesitaréis consultar.

Además tendréis a mano los Evangelios de todos los domingos, con su comentario o explicación correspondiente.

Por esta razón, y necesitando las columnas de MI PARROQUIA para asuntos de gran importancia, suprimiremos esas secciones del Santoral y del Evangelio, desde el próximo número que empieza o llevará la fecha del día 1.^o del próximo año de 1928.

No olvidéis que además se lleva con todo escrúpulo el movimiento parroquial, con los nombres y apellidos de todos los casados, bautizados y difuntos de la Parroquia, que es otro detalle muy curioso y que muchas veces os agrada consultar también, además del gusto que todos los interesados deben tener en conservar los números en donde por algún concepto se habla de los individuos de la familia.

Hay, por otra parte, muchas series de artículos interesantes que conviene conservar y coleccionar, como son, por ejemplo, las reglas prácticas de conducta cristiana que comprenden ya 33 artículos, y abarcarán, Dios mediante, otros muchos, en los que todos hallarán algo o mucho que aprender.

Los que estén haciendo la colección pueden pedir para completarla, los números que se les hayan extraviado.

Nuestra gratitud

A los numerosos filigreses que nos han ayudado a sufragar los gastos de la Hoja Parroquial durante el año que termina, hemos de manifestarles nuestra más profunda gratitud, pidiendo al cielo que les premie su generosa piedad.

Esperamos también que en adelante seguirán prestándonos su valioso concurso, para esta obra que juzgamos tan necesaria.

También es inmensa nuestra gratitud para todos los repartidores que realizan tan grande obra de caridad.

Cáceres.—Tipografía «Extremadura.»